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Anfrage der CDU Fraktion – Stand der Diskussion hinsichtlich der Schaffung von 
Fahrradabstellanlagen Jahnplatz und am Hauptbahnhof 

 
 
Bei der Fahrradabstellanlage am Jahnplatz (Unterirdisch) handelt es sich bislang nur um eine 
Planungsidee im Rahmen der Umgestaltung des Jahnplatzes. Weiführende Überlegungen zu 
diesem Fahrradparkhaus existieren noch nicht. 

Die Radstation am Hauptbahnhof entspricht nicht mehr dem Stand der Technik. Sowohl das 
gesamte Erscheinungsbild als auch die Ausstattung der Radstation sind 
erneuerungsbedürftig. Zusätzlich muss der bisherige Standort, auf Grund von Bestrebungen 
der DB das Gebäude 2019 auf Grund baulicher Mängel und teilweise anderweitiger 
Nutzungsabsichten abzureißen, aufgegeben werden.  

Für die Zukunft der Radstation wurde eine Machbarkeitsstudie beauftragt. Die 
Machbarkeitsstudie wird sich auch mit der Übergangssituation zwischen Abriss der 
bestehenden Radstation und dem Neubau befassen. Die Erarbeitung der Machbarkeitsstudie 
wird vom Verkehrsverbund OWL (VVOWL) mit 90 % gefördert.  

Zur Zusatzfrage 1: 

Ein hochwertiges Angebot an Abstellanlagen im Umfeld attraktiver Ziele für den Radverkehr 
und an Verknüpfungspunkten mit weiteren Verkehrsträgern ist ein wichtiger Baustein der 
Radverkehrsförderung. Hier nimmt der Hauptbahnhof mit der multimodalen Verknüpfung 
von Schienen-Personen-Fernverkehr (SPFV), Schienen-Personen-Nahverkehr (SPNV) und 
ÖPNV eine Schlüsselposition ein. Im Juni 2016 hat der Stadtentwicklungsausschuss der 
Verwaltung den Auftrag erteilt mögliche Optionen zur Fortführung der Radstation, 
einschließlich Neubau, zu untersuchen (DS Nr.- 3250/2014-2020).  

Eine Fahrradabstellanlage im Bereich des Jahnplatz stellt einen möglichen Baustein im 
Bereich der Multimodalität am Jahnplatz dar, allerdings nur ergänzend zu oberirdischen, 
zentralen und kostenlosen Fahrrandabstellanagen. Eine Abstellanlage am Jahnplatz kann 
eine Radstation am Hauptbahnhof, auf Grund der Entfernung und der Erreichbarkeit, nicht 
ersetzen.  

Zur Zusatzfrage 2: 

Eine Radstation gehört zum festen Bestandteil von Mobilitätsangeboten an Bahnhöfen in 
Großstädten. Der Neubau von Radstationen ist grundsätzlich förderfähig. Die Förderquote 
beträgt bis zu 80 %.  

Ein Fahrradparkhaus am Jahnplatz ist abhängig von der Gesamtplanung des Jahnplatzes. 

 


